
 

 

 

 

 

 

 

 

 

中学生グループ会 

編み物をしよう！ 
１０月１６日あすみが丘プラザにて、講師の佐藤まりさんに教えて頂きながら、中学生

が編み物に挑戦しました。中学生からは“編み物はしたことがない”と不安の声もありま

したが、毛糸の太さやかぎ針の大きさからとても分かりやすく丁寧に説明して下さり、み

んな熱心に取り組みました。 

 

まずは、自分が選んだ毛糸とかぎ針でくさり編みからスタートです。次々すくうと一本

のひものようにくさりが長く続いていきます。始めは、かぎ針で輪っかの中の毛糸をすく

うのが難しい。毛糸は何本かの糸が集合してできているので、うまくすくわないと違う糸

をひいて、まとまっている糸が一緒にすくえなくなります。ちかちゃんは、毛糸を持って

いる手に力が入ってしまい、網目が固めにできて毛糸がすくいづらくなっていました。持

ち方やすくい方を手を添えて教えて下さり、一人でするときっと詰まる所も優しく教えて

もらったので、気を持ち直してトライしていました。 

 

講師をして下さった佐藤さんは、編み物が好きで気軽に編んでいらして、こちらも見てい

ると簡単にできそうな気持になります。おっしゃっていたのは、編み物のいい所は、間違

えたらほどいて、合っている所まで戻れるのと何度でも戻ってできるのがいいと話されて

いました。人は得意不得意があるので、挑戦したいならするといいし、嫌ならやめるのも

いいと中学生の気持ちも大事にして下さいました。 

 

ある程度くさり編みができるようになったので、ア

クリルたわし、しきものなど、それぞれ自分の作り

たいものに挑戦し始めました。２時間があっという

間に過ぎ、作品は途中でしたが、この後どうするか

をみんなに問いかけました。みんなもう少しやりた

いとの事でしたので、次回１２月にチャレンジとな

りました。佐藤さんの素敵な作品をそれぞれ頂いて

帰りました。一度手が覚えたものはすぐ思い出し、

できるようになると実感しました。（記入 大塚） 
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体、どういう事だろう

探検！はこの謎も解きながら、というワクワク探検でした。

 

さて、プラザを朝

ッドヒルズ内に入って進みます。この中は私有地であるため、あすみ

が丘の住民でもあまり入ったことがありません。大きなお屋敷のある

整備された人気のない道路を進んで

その先はうっそうとした竹林です。その竹林の中に人が踏みならした

けもの道があり、そこを入って行きました。「本当にこの道でいいの？」

と疑いたくなるような道で、手つかずの竹

され、折れ曲がった竹や木が道をふさぐ中を、またいだり、くぐった

りしながら進むのは、子どもたちには「アスレチック」の様であるら

しく、蜘蛛の巣を払いながら、楽しそうに進んで行きます。

 

途中、いくつかの空堀だった場所を通りました。大椎城は

立っており、それを三

平安時代末期のお城です。

見えて、これらはお城のお殿様の家来だった人のお家だよ、と説明

を受けると、「今でも住んでるの？」と不思議そうにしていました
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竹林を抜けると、左側に崖があり、落ちないように木の柵が設

けられた比較的歩き
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図的に作られた道だそうです。今は平和な時代なので、ここを

歩いていても敵に襲われることはないよ、と説明を受けると

みんなホッとしたような顔を

していました。また、この道か

ら崖の下を望むと、民家が数件
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大椎城探検
 

2016

の「大椎城探検！」でした。

講師は、千葉県生涯大学校でも講師をなさっている、

中川桂子さんで、主に地域の歴史を探訪、研究され
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が、その人の子孫が住んでいると言うと、やはりホッとした様でした。

 

腰曲輪をさらに進み、民家のあるちょうど上あたりの茂みの中に、小さな石碑がありました。

台剣鏡碑」という碑で、

Ｍん

る場所しか発掘されたことはなく、貴重な石碑との事でした。

その石碑のすぐ先に、「史跡・大椎城跡」と書かれた比較的新しい石碑が

あります。周りも少し広く下草も刈ってある場所で、私たちも記念写真

を撮りました。

 

大椎城は、長元の乱（

その後

８９０年前に、千葉氏が今の土気から千葉にお城を移したので、今年を

千葉市の開府８９０年というわけなのです。やっとつながり

その後、

となりましたが、１６世紀ごろには酒井氏も滅びて、お城も廃城となっ

てしまったようです。

大椎城跡の石碑のあるあたりが西の端で四郭の中でも主郭でした。その

突端まで行ってみると、見えませんでしたが、下には村田川が流れています。昨年のあそび塾でみ

んなで歩いた場所ですね。

帰り道は来た道をそのまま、戻る形で、行きよりは歩

 

最後の竹林を抜けて、街中の光が見えると、ホッとしたような、夢の時間が終わってしまって寂し

いような気持ちがしましたが、子どもたちはどう感じたでしょうか？

すが、面白いなあ、と思いました。

 

その先、プラザに戻る前に「ふれあいの広場公園」を通りましたが、

があり、今は一本しかないのですが、最初は三本あって、これは千葉市がカ

と姉妹都市であるため、バンクーバーのトーテン

との二本は木が腐って危なくなってしまったために撤去されたとの事で、どおりで、芝生の真ん中
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